



An den Grossen Rat

13.5199.02

PD/P135199

Basel, 14. August 2013

Regierungsratsbeschluss vom 13. August 2013

Schriftliche Anfrage Eric Weber betreffend 500 Jahre Rathaus. Was ist für den Festanlass geplant?

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Eric Weber dem Regierungsrat zur Beantwortung überwiesen:

"Bald ist es so weit. 500 Jahre gibt es schon das Basler Rathaus. Ein grosses Fest ist geplant. Damit es nicht nur zu einem Fest der Behörden und der Verwaltung wird, ist wichtig, dass auch die Bevölkerung mit einbezogen wird. Obwohl ich schon dreifach in den Grossen Rat gewählt wurde und mehrfach angefragt habe, habe ich bis heute noch nie das Keller-Gewölbe im Rathaus oder das Turmzimmer ganz oben, gesehen. In diesem Zusammenhang folgende Fragen an die Regierung:

1. Was ist alles geplant für die 500 Jahr-Feier Basler Rathaus?
2. Wie wird die Bevölkerung daran beteiligt?
3. Wie werden die Grossräte und die Parteien daran beteiligt?
4. Unter wem wird das Rathaus konkret verwaltet? Regierungsrat?
5. Wenn man einmal in seinem Leben, als Basler, das Gewölbe sehen will und das Turmzimmer, bei wem kann man sich da bitte anmelden und sich gerne auch auf eine Warteliste setzen lassen? Ich habe an vielen Rathausführungen für Touristen (!) bereits teilgenommen. Aber diese Gruppen gehen nichts ins Gewölbe und nicht auf den Turm.

Eric Weber"

Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. *Was ist alles geplant für die 500 Jahr-Feier Basler Rathaus?*

Der Regierungsrat hat die Staatskanzlei damit beauftragt, verschiedene Würdigungen und Feierlichkeiten zu organisieren:

- Ein Rathaus-Jubiläumsfest für die ganze Bevölkerung
- Die Herausgabe eines Kunstmehrers zum Rathaus in der Reihe der Gesellschaft für schweizerische Kunstgeschichte (GSK)
- Die Vervollständigung und Aktualisierung der Dokumentation zum Rathaus.

Für Einzelheiten verweisen wir auf den Ausgabenbericht "500 Jahre Basler Rathaus" (13.0559.01), behandelt an der Sitzung des Grossen Rates vom 26. Juni 2013.

2. *Wie wird die Bevölkerung daran beteiligt?*

Wie unter Ziffer 1 erwähnt wird, ist für die breite Bevölkerung insbesondere ein grosses Rathaus-Fest geplant. Dabei soll die Bevölkerung insbesondere Gelegenheit bekommen, das Gebäude von Innen kennen zu lernen und Unbekanntes zu entdecken. Für Einzelheiten verweisen wir auf den Ausgabenbericht "500 Jahre Basler Rathaus" (13.0559.01).

3. *Wie werden die Grossräte und die Parteien daran beteiligt?*

Anlässlich des Rathaus-Festes soll die Bevölkerung Gelegenheit erhalten, auf unkomplizierte und niederschwellige Weise mit Grossrätinnen und Grossräten und weiteren Personen aus der Politik in Kontakt zu kommen. Dazu ist insbesondere eine Politlounge im Grossrats-Käffeli und im angrenzenden Höfli geplant.

Ausserdem soll vor der offiziellen Festeröffnung ein geschlossener Festauftakt im grossen Rathaus-Innenhof statt finden für die Mitglieder des Grossen Rates und der Regierung sowie für die Kantonsangestellten mit Büro im Rathaus.

4. *Unter wem wird das Rathaus konkret verwaltet? Regierungsrat?*

Das Basler Rathaus wird von der Staatskanzlei verwaltet und unterhalten. Dafür verantwortlich ist die Staatsschreiberin.

5. *Wenn man einmal in seinem Leben, als Basler, das Gewölbe sehen will und das Turmzimmer, bei wem kann man sich da bitte anmelden und sich gerne auch auf eine Warteliste setzen lassen? Ich habe an vielen Rathausführungen für Touristen (!) bereits teilgenommen. Aber diese Gruppen gehen nichts ins Gewölbe und nicht auf den Turm.*

Tatsächlich können die genannten Räumlichkeiten normalerweise nicht besichtigt werden. Wie in Ziffer 2 erwähnt wurde, soll die Bevölkerung anlässlich des Rathaus-Festes Gelegenheit bekommen, das Gebäude von Innen kennen zu lernen und Unbekanntes zu entdecken. Dazu gehören insbesondere die Möglichkeit zur Besichtigung des Turms sowie des Kellergewölbes.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Guy Morin
Präsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin